

En el área de Puerto Edén

# Mateo Martinic insta a crear la comuna Juan de Ladrillero

EL MALLARÜS / PUNTA ALTAÑAL 8-VIII-2004 P.7

El Premio Nacional de Historia, abogado Mateo Martinic Beros, instó el viernes, a la creación de la comuna Juan de Ladrillero, con jurisdicción en el área norte de nuestra región y comprendiendo la localidad de Puerto Edén.

El académico de la Universidad de Magallanes hizo uso de la palabra durante la ceremonia de presentación de su más reciente libro "Archipiélago Patagónico, la Última Frontera", ocasión en la que reiteró la propuesta que hiciera cuando se desempeñó como integrante del Consejo Regional, en la década pasada.

Citó como ejemplos las comunas de Guaitecas,

con sede en Melinka y de Tortel, las que en su opinión muestran un espléndido autodesarrollo.

El libro, de 297 páginas e impreso en La Prensa Austral, describe las características del territorio insular, recuerda el poblamiento originario y las exploraciones que se llevaron a cabo en su interior. Se refiere también a su integración a la vida regional y plantea finalmente el dilema entre desarrollo o intangibilidad. "Es tal el valor que tiene como reserva de la humanidad que ese solo hecho sólo significa una razón de conservación. La ciencia debe ser la que profite, en el mejor sentido de la palabra, de ese terri-

rio", añadió.

Expresó que no se puede evitar que haya acciones económicas en el archipiélago patagónico pero dijo que se trata de un territorio que debe ser cautelado. "Tenemos una amenaza en el exceso que se deriva de la actividad escuálida, de manera que debemos plantearnos cómo manejar el borde costero con una política racional".

Opinó que la intervención humana debe ser mínima. "Soy un admirador de la Carretera Austral, pues se trata de un esfuerzo que ha vertebrado el país hasta su ubicación actual. Distinto es lo que continúa al sur donde se llega a una zona de una fragilidad increíble. Debemos decir si a la carretera pero, ¡por mar!, sin perjuicio de seguir adelante con el Sendero de Chile, obra que permitirá un tránsito amable por nuestro territorio virgen. Creo que de las maravillas que tiene nuestro país, esta última frontera es la mayor y mejor".

La ceremonia de presentación se efectuó en el Centro Antártico de la Umag y la introducción al nuevo texto de Mateo Martinic fue realizada por el doctor Ricardo Ruzzo.



En el Centro Antártico de la Umag se efectuó la presentación del más reciente libro del historiador y abogado Mateo Martinic Beros.

**Mateo Martinic insta a crear la comuna Juan de Ladrillero.**  
**[artículo]**

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2004

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Mateo Martinic insta a crear la comuna Juan de Ladrillero. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)